



Ya estaba votada la reforma judicial, mi voto no diferenció: Nora Arias (PRD)

El PRD, aún como oposición, vota a favor de la Reforma al PJ; el PRI asegura que por el momento, "el sol azteca" acompaña a Morena y la antigua Alianza transita por grupos distintos

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

La coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Nora Arias, explicó que su voto a favor de la Reforma al Poder Judicial, a pesar de ser oposición, no modificaría el resultado, sin embargo, aludió que es importante acompañar la iniciativa para que una vez que se discutan los puntos particulares y sus modificaciones, se pueda intervenir para mejorarla.

"Ya estaba votada desde el Senado, pero en lo que sí nos tenemos que meter es en las Leyes secundarias, que es donde le podemos meter mano. Ya venía en positivo, mi voto no diferenció, ya estaba votada", dijo a *Crónica*.

"Todo tipo de Ley es mejorable, nuestra Constitución tiene 500 Reformas, ya se tuvo cambios en el ejecutivo y legislativo, creo que en el judicial debe de haber algunos cambios de estructuras, pero hay que revisarlos. La elección es hasta 2025, cada quien tiene su postura como partido".

Hacia la decisión de no acompañar al PRI y PAN en los sufragios para detener la Reforma, subrayó: "no vamos a abonar al conflicto, creo que sí se deben de hacer cambios estructurales, no como se están mencionando, de que viene catástrofe, nosotros podemos hacer cosas diferentes; sí podemos sugerir las Leyes secundarias, se mencionó ¿Cuándo hicieron una propuesta ustedes? —4T a oposición— y es cierto, que salga la mejor propuesta. No coincidimos en que todos somos iguales y que se echan en la misma bolsa".

LA MENTABLE, MINA EL SISTEMA DEMOCRÁTICO: MC

En tanto, el coordinador del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, dijo a este periódico que lamenta la aprobación de la Reforma, dado que previamente, se tuvo que eliminar la impunidad de los malos procesos en las Fiscalías encargadas de la procuración de justicia.

"Es lamentable que se haya consumado la Reforma como está planteada, enfrenta la República, mina el sistema democrático que tenemos, va a haber una concentración enorme del poder de una sola persona para controlar los otros poderes. Vamos a seguir abonando a una discusión abierta, desde hace dos años propusimos una reforma en materia de seguridad y justicia y lo vamos a seguir defendiendo, de lado de quienes hoy no han sido escuchados, como los trabajadores del Poder Judicial y los jóvenes que se manifestaron".

"La mejora a las Fiscalías es la principal motivación de la Reforma que presentamos hace dos años, cambiar todo esquema de justicia empezando por las policías y Fiscalías y entrarle al Poder Judicial, pero hoy,

la gran parte de los problemas de impunidad se viven por lo que sucede en las Fiscalías".

UN FILTRO MORENISTA EN LA ELECCIÓN DE JUECES: PRI
También, la dirigente del PRI en el Congreso, Tania Larios, relató a *Crónica* que con la validación del dictamen se vulneraron los equilibrios de poderes, al creer que la Suprema Corte de Justicia es el enemigo número uno de un Gobierno, cuando ellos solo están defendiendo al Constitución que ellos, como diputados, juraron.

"Lamentable que se crea que va a haber una elección abierta a los mejores candidatos, cuando va a haber un filtro que son las bancadas mayoritarias de las bancadas del Senado, Cámara de Diputados y del ejecutivo y ministros, que estarán gobernados por Morena, son quienes dictan el camino a seguir".

"Creo que la carrera judicial, que quien está puede demostrar que se puede llegar lejos, no va a ser privilegiada y con ello la experiencia. No vemos una justicia pronta y expedita, que es por la falta de jueces, tenemos solo tres por cada 100 mil habitantes, cuando debemos de tener por lo menos 40; no se dan abasto para atender las denuncias, se necesita robustecer al Poder Judicial siempre que haya mayor independencia, vamos a tener una democracia sana, cuando se pierden, con solo una voz, va a llegar el totalitarismo, que es la justicia en manos de los verdugos".

Respecto a si el PRI está dispuesto a acompañar al PRD en futuras iniciativas, dados sus votos a favor, expresó: "el PRI está muy claro en las cosas que no puede acompañar al grupo mayoritario, ojalá haya coincidencias, diálogo, voluntad, coincidencias en construir en favor de la gente, pero hasta que no haya eso, podremos estar en caminos distintos porque ya se vio cuál es el bloque que apoya al oficialismo y es un bloque de 46 diputados, integrando al PRD".

NO RESUELVE QUE JUECES NO VENGAN SE DE SESGOS POLÍTICOS: PAN

Andrés Atayde, coordinador del PAN, conversó con este medio y manifestó que la Reforma es una mala señal para la división de poderes y la defensa de la República, dafina y que lejos de resolver problemas, los profundiza.

"No resuelve que jueces, magistrados y ministros no provengan de sesgos político-partidistas, no resuelve el acceso a la impartición de justicia y este famoso Tribunal de disciplina, al ser la única instancia, pone en un estado de total indefensión a jueces, magistrados y ministros que deciden votar en un sentido contrario a lo que piense el oficialismo. Consideramos el desmantelamiento de la República como la conocemos".

Hacia los votos positivos del PRD, mencionó: "Todo voto cuenta, sin importar el tamaño del grupo parlamentario o la asociación: respeto a mucho a mi amiga Nora, ha tomado su decisión. A pesar del desequilibrio de la sobrerrepresentación ilegal, muy orgulloso de mis diputados de dimos la batalla, a pesar de ello queda un margen para hacer propuesta, mejorar las condiciones de esta ciudad".